
École
Saint-François-Solano

Conseil d’établissement
Procès-Verbal
27 mars 2023 — 18h30

Tenue à l’École St-François Solano, située au 3580 rue Dandurand, à Montréal

Étaient présents
Afifa Karama Léa Ledoux
Aime Libert Marilou Filiatreault
Anne Ribière Sophie Gauvin
Cédric Essiminy Valérie Caron
Laurence Hemery

Formant quorum sous la présidence de
Marilou Filiatreault

Sont également présents:
M Alexandre Lavole, directeur

Étaient Absents
Aminata Ka
Josée Laquerre

Sujets Action Minutes Doc

1. Ouverture de l’assemblée 15

1.1. Présence et quorum

2. Nomination d’un ou d’une secrétaire Adoption 5
Valérie Caron agira à titre de secrétaire
Proposé par: M. Filiatreault
Appuyé par: L. Hemeiy

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour Adoption 5
Le point 5 « Question du public)) est modifié pour « Point
communauté »

Proposé par: C. Essiminy
Appuyé par :5. Gauvin

4. Adoption du procès-verbal (2023-0-16) Adoption 5
Proposé par : A. Libert
Appuyé par: L. Ledoux

5. Point communauté 5
Présenté par Afifa Karama

1. Habitations Rosemont: les enfants fréquentent l’école SF5.
Le Centre Petit-Côte propose un service de qualité d’aide aux
devoirs pour ces enfants.

3580, rue Dandurand Centre
Montréal (Québec) H1X 1 NO de services scolaire
Téléphone: 514 596-4966 de Montréal

Québec



2. À la suite de certains événements très sensibles survenus
récemment dans le quartier, une plus grande collaboration a été
développée entre le Centre Petite-Côte et l’école SES afin d’offrir
un soutien psychosocial plus solide pour les élèves qui en ont
besoin, et leur famille.

3. Le projet « Expression », pris en charge par Mme Marie Louise,
directrice adjointe, sera disponible bientôt à SES.

- Projet d’intervention par la danse;
- L’objectif est de sensibiliser les jeunes à avoir des

relations saines
- En collaboration avec une professionnelle de danse

contemporaine;
- Une session débutera à SES;
- Gratuit — pour une vingtaine d’élèves de 5e et 6e année;
- Premier arrivée premier servie, mais le SDG pourrait faire

ses recommandations au besoin
- L’activité se tiendra au Centre Petite-Côte.

4. La mise en place d’un programme d’aide aux devoirs sera
possible pour la prochaine année scolaire 2023-2024.

6. Points de la direction 60

6.1 Sorties éducatives Approbation
Prochaines sorties à approuver

Pour les groupes DGA 71-72
6 avril : Chasse aux oeufs Pascale, au Jardin Botanique, gratuit;
24 avril Belvédère du Mont-Royal, gratuit;
17 avril et 15 mai : Atelier culinaires — Bistro Beaufort, gratuit.
Mai Biodôme, frais payés par l’école;
Juin : Centre des Sciences, frais payés par l’école

Pour les groupes de 6e année:
9 mai : visite de l’école Père-Marquette.

Pour les 1res années:
23 mai : Zoo Écomuseum, frais payés par l’école;
20juin Classe nature sur le Mont-Royal, gratuit.

Proposé par: M. Flliatreault
Appuyé par: L. Ledoux

6.2 Temps alloué dans la grille-matière Approbation
Présenté par A. Lavole

- 25 heures de classe par semaine
- Nous conservons le même temps alloué dans la grille

matière en 2023-2024.

Proposé par : S. Gauvin
Appuyé par: L. Hemen),



6.3 Suivi amélioration de la cour d’école Information

Présenté par A. Lavoie
Aucun avancement pour le moment, suivi à faire au prochain CÉ.
Un courriel a été transmis à la responsable pour suivi les

réponses suivront à l’été.

6.4 Projet éducatif Consultation
Présentation du projet de consultation du PEVR du CSSDM, par A.
Lavoie. Un sondage en ligne est complété en directe par les
membres du CÉ.

Enjeu 1 taux de réussite des élèves du primaire
- Cible réaliste, nécessité d’avoir des ressources pour y

parvenir.

Enjeu 2 : taux de réussite pour élèves qui ont un plan
d’intervention.

- Cible Réaliste : nécessité d’avoir des ressources pour y
parvenir.

Enjeu 3 : Taux de réussite des élèves du secondaire ayant
fréquenté une classe d’accueil

- Cible modeste.

Enjeu 4 : Taux de diplomation des EHDAA et des garçons.
- Cible Réaliste.

Enjeu 5 Concerne la formation aux adultes.
- Cible Réaliste. Nous considérons ne pas être qualifiés

pour répondre à cette question.

Enjeu 6 Concerne la formation aux adultes.
- Cible Réaliste. Nous considérons ne pas être qualifiés

pour répondre à cette question.

Enjeu 7 : taux de réussite des épreuves du ministère de français et
de mathématique

- Taux de réussite des épreuves uniformes de français
Cible Réaliste.

- Taux de réussite des épreuves en mathématique
Cible réaliste.

6.5 Suivi budgétaire Information
Présenté par A. Lavoie

Budget fonctionnement conformes aux disponibilités prévues;
Fonds 4 et 9 20k pour la cour d’école et près de 25k en surplus
reportés (comité sociale, OPP, etc.)
Budget SDG prévisions de 12k;
Fonds 6 310k en prévision, mais plusieurs dépenses à venir. Ce
qui ne sera pas dépensé sera reporté au budget 2023-24.

Tout est conforme aux prévisions, la gestion budgétaire est saine
et créative pour parvenir à couvrir toutes les dépenses sans créer
de précédents ou de pressions inutiles pour la prochaine année
financière.



6.6 Activité ou formation aux parents Approbation
Budget de 3 282$ pour offrir une formation ou une activité
éducative aux parents, en soirée.

Il est proposé de
- Offrir un atelier de théâtre aux parents, 1 800$ pour une

représentation
- Mettre en place une bibliothèque de ressources

documentaires destinées aux parents (ex. Douance, TSA,
anxiété, etc...). Pourra être utilisé par les enseignants et
les intervenants pour outiller les parents sur certains
enjeu et conditions de leurs enfants. Ces ressources
pourront être consulté et emprunté par les parents.
Il faudra mettre en place un système d’emprunt et
déterminer l’emplacement idéal.

Proposé par: V. Coran
Appuyé par : A. Ribière

6.7 Photos scolaires Approbation
La compagnie La Boite Blanche a été sélectionnée à nouveau pour
2023-24.

Nous avons bien tenté d’obtenir la compagnie « Photos
repensées », compagnie et expérience très appréciées des
parents. Malheureusement, la candidature de SF5 n’a pas été
retenue pour 2023-24. Nous déposerons à nouveau la candidature
de SFS pour 2024-25!

Proposé par :5. Gauvin
Appuyé par: L. Hemer),

6.8 Le règlement en service de garde Adoption
Présenté par A. Lavoie
Quelques modifications ont été apportées au règlement du SDG.

Proposé par: M. Filiatreault
Appuyé par: L. Ledoux

7. Informations du service de garde Information 5
Présenté par A. Lavoie.

Dernières sorties à approuver Approbation

- 21 avril sortie au Centre sportif du Stade olympique,
supplément de 26,33$ par élève

- 11 mai Inginius, activité au SDG, supplément de 23,75$;
- 3juin : Kermesse au SDG, pas de supplément;
- 21juin journée aux jeux d’eau, pas de supplément.

Proposé par: V. Coron
Appuyé par: M. Filiatreault



8. Informations de I’OPP Information 5
Prochaines activités

Cinéma le Vendredi 31 mars.
- Pop-Corn gracieuseté du Cinéma Beaubien 1$
- Jus : 0,50$

Merci de faire approuver les prix de vente avant de faire circuler
l’info à l’ensemble des parents.

II est proposé d’autoriser l’OPP, dans le cadre de l’activité de
cinéma du 31 mars 2023, la vente de jus et de pop-corn au prix de
0,50$ pour le jus et de 1$ pour le pop-corn.

Proposé par: L. Hemery
Appuyé par : A. Libert

9. Informations de la Fondation Information 5
Activités à venir

Orthographe O Thon : 14 avril
Moyen de financement pour la Fondation SF5.
Grâce au fonds la Fondation pourra acheter plusieurs livres neufs.
L’objectif est de fournir plusieurs exemplaires du même livres,
adaptés à chacun des cycles, pour les enseignants qui souhaitent
mettre en place des cercles de lecture, pour que tous les élèves
d’une même classe aient le même livre, puissent le manipuler,
découvrir la lecture, discuter, échanger, etc.

Lancement récent de la Ludotique
122 jeux disponibles, plages horaires réservées par les
enseignants.
En mode exploratoire en ce moment, mais plusieurs possibilités
d’apprentissage à mettre en place, à l’aide du jeu de société.
Des capsules vidéo sont à créer pour l’explication des règlements
pour chacun des jeux.

10. Comité de parents Information 10
Présentation par C. Essiminy.
3 comités de parents depuis notre dernier CÉ.

- Manque 30 postes d’orthophonistes au CSSDM, les
agences privées sont impliquées pour palier à ce grand
manque de ressources.

- Fermeture des SDG pour la relâche sera reconduite
malgré les critiques.

12. Levée de l’assemblée — 20h30 Adoption
Proposé par : S. Gauvin
Appuyé par:L. Ledoux

Procès-verbal préparé par : Valérie Caron, secrétaire.
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Marilou Filiatreault . Alexandre Lavoie
Présidente
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